

EL DIARIO

DIARIO INDEPENDIENTE

ANC XXVX
REDACCION Y ADMINISTRACION
Leguinitos, 23. principal.

Nuestro programa
Elecciones libres.—Justicia independiente y pronta.—Administración sencilla y moral.—Rebaja de contribuciones y de gastos públicos.

MADRID
Sabado 4 de Enero de 1908

Precios de suscripción
Madrid, un mes 1 peseta
Provincias, semestre 9 »
Idem, año 18 »
Portugal, idem 24 »
Extranjero, idem 40 »

NUMERO 9372
TELEFONO 492
Número suelto, 5 céntimos

LO DE BARCELONA

Sigue siendo el tema preferente de toda la prensa madrileña y claso está de la opinión pública en España entera. Barcelona, los atentados terroristas reproducidos en los últimos días son comentados hoy en todo el mundo culto.

La gran ciudad que por sus adelantos materiales y por su alto nivel de cultura ha sabido colocarse a la cabeza de la civilización moderna europea, sufre en estos momentos la terrible plaga moral que apoca los ánimos y pone en alarmante confusión a sus moradores.

Se han hecho allí por parte del Estado y por iniciativa de los poderes públicos todo género de ensayos y se han empleado todos los procedimientos para acabar con los cobardes enemigos del orden social.

Se ha reorganizado la policía, se ha autorizado el funcionamiento de un «detective» inglés y no se ha perdonado sacrificio alguno para conseguir los fines apetecidos, pero todo ha sido en vano. Ni las autoridades judiciales, ni las civiles, ni nadie, tuvieron la sagacidad suficiente para dar con el núcleo de odiosos criminales que en la capital del principado vienen campando por sus respetos.

Ya lo sabemos, el Sr. Maura hoy jefe del Gobierno, combatió en otro tiempo la suspensión de las garantías constitucionales. ¿Por qué ahora apela al mismo procedimiento que hubo de emplear el Sr. Montero Ríos? La razón es obvia: al terror hay que responder en el afianzamiento del principio de autoridad reforzándolo con medidas extraordinarias. Al abuso de los derechos de ciudadanía consignados en la ley fundamental del Estado hay que oponer la barrera inflexible de la su preta razón del Estado.

Y sea el partido liberal el que mande ó sea el partido conservador el procedimiento de la fuerza se impondrá siempre en casos análogos.

No hay pues, motivo de censura para ninguno, ni es lógico sospechar que virtualmente las autoridades de Cataluña, hagan de la suspensión de garantías instrumento de persecución y de odios contra los ciudadanos honrados ni contra los elementos políticos que ajusten sus actos al cumplimiento de la ley.

Extranjero

(POR TELÉGRAFO)
La escuadra Norteamericana
Londres 3.

El Times anuncia que los cruceros protegidos americanos «Tennessee» y «Washington» llegaron el lunes a la bahía Magdalena. Los «destroyers» llegaron a Río Janeiro, donde esperarán la llegada de la escuadra de acorazados, y abandonando el primer itinerario, acompañarán a éstos en el resto del viaje.

Un monje delincuente
Roma 3.
Dicen de Nápoles que la policía ha detenido a un monje español, apellidado González, en unión de su amante.

El tal monje había cometido en Cuba una malversación de fondos, importante millón y medio de francos.

Los detenidos vivían tranquilamente en Nápoles, y estaban reclamados por la policía de Cuba.

El cólera
París 3.
Un telegrama recibido de Constantinopla dice que han ocurrido 417 casos de cólera en la Meca, Medina y Djeda.

Muerte de un pintor
París 3.
Ha muerto el famoso pintor Herman Lion.

Expedición polar
Londres 3.
De Wellington, Nueva York, telegrafían que el buque expedicionario inglés «Nemrod», mandado por el teniente Shackleton, salió ayer de Lyttelton siendo despedido con calurosas manifestaciones.

Los exploradores piensan avanzar más que los expedicionarios del «Discovery».

El viaje de Mr. Fallières
París 2.
Publica hoy Le Journal un telegrama de

Madrid, según el cual el presidente de la República, Mr. Fallières, visitará la capital de España a fines de Mayo, acompañándole el presidente del Consejo de ministros, Mr. Clemenceau, y el ministro de la Guerra, general Picquart.

Nuevo Banco en el Paraguay
Londres 2.

Comunican desde Paraguay que el Consejo ha votado la constitución de un Banco del Estado, redactada previo acuerdo entre el Gobierno paraguayo y los banqueros franceses. Este nuevo establecimiento empezará a funcionar el próximo mes de Abril y tendrá una caja de reserva en oro, en que fijará el tipo del cambio.

El terrorismo en Barcelona

(POR TELÉGRAFO)
Barcelona 4.
Dos reuniones.—Un paquete en el Crédit.—Para la ciudad de Ufano.—Hallazgo de un paquete.

El día de, como presidente que es de la comisión de la Junta de defensa de Barcelona, cumplido con lo acordado en la reunión que se celebró anoche, ha convocado en su despacho para mañana al mediodía a los senadores y diputados por Barcelona, para recabar su apoyo en uno de los fines que persigue la referida comisión.

Anoche se reunió en el despacho del gobernador el Comité superior de la Policía, asistiendo varios representantes de entidades y de la propiedad urbana.

En la reunión tuvo por objeto tratar de la creación de porterías.

En relación con la explosión de la última bomba, se ha hablado ayer de un episodio que, según aseguran, ocurrió el mismo día del criminal suceso en el Crédito Liónés.

Según parece, en sus oficinas se presentó en dicho día un sujeto que, después de estar sentado unos minutos en un banco de los destinados al público, se levantó y dejó atrás, como al descuido, encima del banco que ocupaba, un paquete misterioso, envuelto en papel de color y atado con bramante.

Al llamarle la atención sobre aquel objeto olvidado, el desconocido manifestó que dejaba allí quieto el paquete, porque él volvía enseguida.

Un empleado le obligó a recogerlo, porque la casa no quería contraer responsabilidades si luego se le extraviaba.

Muy contrariado el individuo, se llevó consigo aquel objeto, no sin que se le notase que tomaba precauciones al cogerlo, como si temiese que se le rompiera, y que marchaba muy de prisa.

No hay para qué decir que el tal sujeto no volvió al Crédit.

Cuando, después, los empleados comentaban con extrañeza el incidente referido, el estrépito de la explosión los dejó aterrados.

Parece que el caso lo conoce muy bien al detalle la Policía y sigue de obviously esta pista.

Es de notar que el día a que aludimos pagaba el Crédit varias participaciones del premio gordo de Navidad.

El Sr. Mengual ha entregado cien pesetas al gobernador para que éste las remita a la viuda del Sr. Ufano, muerto a consecuencia de la explosión de la bomba de la calle de San Pablo.

En la calle de la Esbenada ha sido recogido un paquete que contenía clavos viejos.

Registros domiciliarios.—Detenciones.—El guardia Oller.—La crisis comercial.—Indemnizaciones.

Barcelona 4.
Entre los registros hechos, cuéntanse las redacciones de los semanarios anarquistas.

Acordó se cumplimentar el bando relativo a que se abstenga de portar armas en las casas que carecen de ellas, pues es la visto que es en éstas en las que se colocan los explosivos.

Los representantes de los propietarios de las fincas han votado en favor del acuerdo pero rogando al gobernador que interponga su influencia para que lo cumplan estrictamente todos los dueños de esas.

El decreto suspendiendo las garantías constitucionales no ha sido combatido como otras veces, por los elementos liberales.

De los diarios sólo El Progreso y El Liberal publican artículos censurando esta medida del gobierno.

Los solidarios han sido interrogados para que dieran su opinión.

Las autoridades designan practicando diligencias con gran reserva. Asegúrese que han desaparecido muchos sospechosos después de suspenderse las garantías.

Siguen las calles vigiladas con grandes precauciones especialmente las estrechas y aquellas en donde hay menos circulación.

Diecisiete bombas en un año.

He aquí una estadística curiosa de las bombas de 1907, que podría titularse «El año terrorista en Barcelona», publicada por El Imparcial de hoy.

El 20 de Enero.—Una en la rambla de Canaletas, núm. 1, escalera.—Tres heridos.

El 22 de Enero.—Una en el pasaje Mercader.—Sin heridos.

El 27 de Enero.—Dos en la entrada de la casa núm. 30 de la Rambla de las Flores. De las dos una explotó en el mismo sitio, sin herir a nadie, gracias a las precauciones adoptadas. La otra hizo explosión en el Campo de la Bota, hiriendo a un capitán de Artillería.

El 10 de Marzo.—Una en la calle de la Canuda.—Un herido.

El 10 de Marzo.—Una en la plaza del Buen Suceso.—Sin heridos.

El 10 de Marzo.—Una en la calle de Puertaferrias, esquina a la de Bot.—No llegó a estallar.

El 7 de Abril.—Una en el Salón de San Juan.—Sin heridos.

El 3 de Abril.—Una en la calle de la Boquería.—Cinco heridos, uno de los cuales murió el día de algunos meses.

El 8 de Abril.—Una en el Salón de San Juan.—Sin heridos.

El 12 de Abril.—Una en la Rambla de Santa Mónica.—Estalló al recharlar al mar el teniente del cuerpo de Seguridad D. Luis Degorgue.

El 28 de Abril.—Una en la Ronda de San Antonio.—Un herido.

El 23 de Abril.—Dos en la calle de San Pablo.—Solo estalló una.—Tres heridos.

El 23 de Diciembre.—Una en la calle de la Boquería. Estalló en la plazuela de San Felipe D. Neri, a donde la condujo un guardia municipal.—Dos heridos.

El 23 de Diciembre.—Una en la calle del Hospital.—Dos heridos.

El 31 de Diciembre.—Una en la calle de San Pablo.—Dos muertos y un herido.

Habiendo llegado al centro de la montaña de los Beni Snassen el coronel Felineau con su columna sin encontrar resistencia y sin oír más que algunos disparos aislados hechos por fanáticos, todos dan por terminada la guerra de fronteras.

De provincias

(POR TELÉGRAFO)
El general francés d'Amade
Cádiz, 3.

Ayer llegó en el expreso, acompañado del jefe M. Malaguti, el capitán Gache.

En la estación le han recibido el vicecónsul francés y el comandante del crucero francés «Chasseloup».

El general d'Amade y sus ayudantes se trasladaron en seguida a bordo del «Chasseloup», el cual zarpó una hora después, a pesar del fuerte temporal de Sur.

El general se ha mostrado reservadísimo con las pocas personas que le han hablado sobre su plan de operaciones.

Muerte de un periodista
Málaga, 3.

Acaba de fallecer a consecuencia de un enfriamiento que adquirió a la salida de una sesión de la Junta de Socorros para los damnificados por las inundaciones, el conocido escritor de La Unión Mercantil, don Antonio Fernández y García.

El finado sufría hace tiempo de albuminaria. Últimamente, cuando el conflicto de Casablanca, y a pesar de la oposición de su familia, marchó a Marruecos, desde donde envió notables informaciones que publicó La Unión Mercantil.

La noticia del fallecimiento ha causado en toda la ciudad gran sensación, pues era el señor Fernández y García muy popular y querido.

Era el finado presidente de la Asociación de la Prensa; fundador de la Cruz Roja Malagueña; individuo de la junta directiva de la Sociedad Económica de Amigos del País y vocal de la Junta de Reformas Sociales. Fue iniciador de la suscripción abierta para enviar un aguinaldo a los soldados que tomaron parte en la guerra de Cuba, idea que fue acogida y secundada con entusiasmo.

Carabintero ahogado
Valencia, 3.

Ayer, a las seis de la tarde, en el pueblo del Palmar, iban tres carabineros por la acequia en una barquichuela como las utilizadas en la Albufera.

Al dar una sacudida la barquichuela, cayó uno de los carabineros, y cuando fueron a prestarle auxilio era cadáver.

A beneficio de los inundados
Sevilla, 3.

Cablegramas de San Luis de Potosí, dicen que organizada por la colonia española celebróse anteaayer una corrida de toros a beneficio de los perjudicados por las inundaciones en Málaga y Cataluña con grandes productos.

Pepete y Vicente Segura ostentaron reses de la hacienda del Espíritu Santo, siendo muy ovacionados, tanto por su arte y valentía como por su desinterés.

Obsequio a los marinos
Ferrol, 3.

Anteañoche se celebró en el teatro Jofre un festival en honor de los jefes y oficiales y de los guardias marinos de la corbeta «Nautilus», que pronto saldrá en viaje de instrucción hacia el mar de las Antillas.

Asistieron a tan simpática fiesta elegantes damas, los alumnos de las Academias militares que se hallan aquí de vacaciones, y muchos jefes y oficiales.

Organizóse un baile, que duró hasta las nueve de la noche, y después fué obsequiada espléndidamente la concurrencia por la distinguida Sociedad «La Píñe», organizadora del acto.

Un bizkaitarra en la cárcel
Vitoria, 3.

Anoche se celebró una velada en el Centro Vasco.

El joven bizkaitarra Ramón Leniz, venido expresamente de Bilbao, proveyó un discurso en el que vertió conceptos que el delegado consideró ofensivos para la patria.

López Díez; coronel D. José de Santa Pau Martínez; primer teniente D. Otilio Ruiz Cristóbal; capitán R. D. Manuel Fernández Ruiz; primer teniente D. J. de O. S. O. S. O.; comandante R. D. Alfonsín; capitán R. de primer teniente R. D. Nicolás Ruiz Barroja; y segundo teniente D. Alfonso Muñoz Alvaréz.

Quedan en total, 5.288 socios.

ASCENSO DE LOS VALENTOS

Ejército y Armada en su sección titulada «Tribuna» publicó anoche la notable carta que el Sr. Ministro de Guerra, autor de trabajo de gran mérito, y que merece llevar la faja de general.

La carta dice así:

«Sr. Director del Ejército y Armada. Cádiz 30 de Diciembre de 1917.

Muy señor mío, de mi mayor consideración: Al tratar del ascenso de los sargentos, he usted: «Todos están conformes con que el sargento debe ascender por mérito y con condiciones?» Y, seguidamente, agrega: «Vengan opiniones francas.»

Pues vaya una muy modesta, pero muy franca.

El problema es difícil de resolver, más que por otra cosa, por la corriente favorable a la unidad de procedencia, o sea, a la unidad de academia, que en la actualidad se observa.

Hace veinticinco o treinta años, la mayor parte de la oficialidad de las armas generales procedía de la clase de tropas, y en su mayor parte tenían, o llegaban a tener, conocimientos teóricos militares poco inferiores a los que hoy quedan muy pocos que no hayan cursado sus estudios en ciertos centros y por lo que se conoce la opinión general de la oficialidad es que no se rompa la unidad de procedencia o sea la unit ad Colegio.

Yo, en este caso, que existe una discrepancia exagerada, que no se compensa con las convenientes del servicio, que es a lo que hay que atender, sobre todo.

Los malos estragos, nunca pueden producir grandes bienes.

En los tiempos pasados, se abusó de la facilidad de hacer oficiales sin exigir los conocimientos más precisos del arte militar, ni de la cultura que debe tener todo oficial, incluso el de haber conducirse en sociedad, pues el mismo Napoleón, que elevó en los campos de batalla hasta las más altas jerarquías de la milicia, a muchos humildes sargentos y soldados que tenían gran parte en la guerra y por esto decía que cada soldado llevaba en su mochila el bastón de mariscal, al ver en el baile a un oficial que no batía, habiendo seguramente, señoritas que no lo estimaban por falta de combato, le interrogué de este modo:—¿Por qué no baila usted, señor oficial?»

—Por que no sé, señor.

—Pues aprenda usted; un oficial debe ser útil en todas partes.

Además de las vacantes que se adjudicaban a los sargentos primeros, se hacían oficiales, por gracia fundada en los servicios, o influencia de los padres; y en las compañías se declaraban de Ejército a muchos de voluntarios, y militaban sin reunir condiciones para ello. Esto dio lugar a muchas críticas fundadas.

Aquella exageración, aquel abuso, trajeron una medida radical que tiene sus ventajas, pero también tiene sus inconvenientes; porque la carrera militar es especialísima, es una carrera que requiere muy amplia base que permita utilizar el mayor número de los que tengan cualidades físicas de talento y genio para el mando, y un espíritu militar que garantice la buena dirección de las fuerzas que hayan de conducir al combate, sosteniéndolas y animándolas como ejemplos de heroísmo, de abnegación, de lealtad constante y de amor sagrado a la Patria, que son las virtudes esenciales del buen militar a quien se confía el mando de mayores ó menores fuerzas armadas.

cuantos años de Academia en la juventud y con el resto de su vida de capitán, no debe estar todo el día pensando en la academia, sino más en los deberes que le impone su posición.

Con el fin de exponer la carta que antes de esta ha sido muy estudiada y formulada con los que se han dado y recibidos en la academia al tratar de la necesidad de la la memoria de la clase p. que abogamos, tributamos un aumento a su autor, y vamos a hacerle un honor, no habiendo o hecho hoy, pero no fagurar a no otros favorecidos y darles tiempo que también se estudien con el del momento que se trata.

LA DIVISIÓN DE FUERZA

Parece que los trabajos para organizarla se activan mucho, en forma que quedará en situación de revisitar muy pronto.

Es este un trabajo encomendado al Sr. marqués de Estella, desde que se hizo cargo del ministerio, y sólo por falta de recursos en el presupuesto del año anterior, no se organizó inmediatamente.

Despertó en el momento militar, la naturaleza curiosa, y todos tenemos vivos deseos de ver la división en funciones.

Se publican, con el fin de ser informativo, muchos datos acerca de los elementos que han de constituirlo, aunque es seguro que algo han de cambiarse. Por eso, no los consideramos de importancia hasta que sean definitivos.

Sin embargo, algo vamos a decir, con respecto de uno de los muy curiosos datos que publica anoche nuestro ilustrado colega «Libertad de Madrid».

Dice que el 2.º regimiento de Artillería, que es el regimiento que formará parte de la división, tendrá 15 cañones.

Seguramente, éste ha de ser el regimiento mejor dotado de ellos; pero esto es la mejor ocasión para que hagamos ver la necesidad de crear el Cuerpo de Tren.

21 piezas de tiro rápido llevarán el regimiento en sus seis baterías.

El nombre dado a esta clase de artillería, indica el gran gasto de municiones que pueden hacer y que es necesario que hagan en campaña, si la cualidad de la rapidez del tiro ha de rendir su utilidad práctica en la guerra.

Sin entrar en detalles técnicos baste recordar que el general Primo de Rivera, cuando en el Senado le discutían un crédito de dos millones de pesetas para cartuchería mañesa, demostró que ocho mil soldados podrían consumir en un día disparando, todos los que con esa cantidad se pueden fabricar.

Sáquele la consecuencia del número de proyectiles que pueden vomitar en diez ó doce horas de fuego, las veinticuatro piezas del segundo montado.

Véase que corresponden a menos de dos carros por pieza. Naturalmente, que para servicio de guarnición y para instrucción, está muy bien y es suficiente la dotación; pero para campaña sin duda se necesitarían tres carros por cada cañón, para tener la seguridad de que siempre hay uno en camino desde el parque al punto en que está la batería, y que por lo que se encuentra, dentro de las necesidades de la acción y del alcance del armamento no han de faltar municiones.

De todos modos, cuarenta y tantos ó sesenta carros por regimiento, en disposición de prestar servicio un interesante como el de municiones de la artillería, bien constituyen un elemento que merece la importancia que en todos los ejércitos modernos se da al Cuerpo de Tren, plantado hace muchos años en España, y no implantado todavía.

Notas de ayer tarde

Hablando de la publicación del decreto de supe n de garantías en Barcelona y Gerona, decía ayer tarde el Sr. La Cierva a los periodistas que le han visitado: «Cero que no necesitareis saber en esta época recordado p. algunos periódicos, de que el Gobierno se había puesto de acuerdo con los solidarios antes de llevar a la Gaceta el decreto de suspensión de garantías constitucionales en Barcelona y Gerona. Eso es totalmente inexacto.»

ayer mañana ha visitado al ministro de la Gobernación, tratando ambos extensamente de la actual situación de Barcelona.

El Sr. Soler y Mareñ ha expresado al ministro su desconfianza de que surta efectos la suspensión de garantías en Barcelona.

El diputado catalán estima poco radical esa medida.

También le ha dicho al Sr. La Cierva que hay grandes dificultades para establecer portuarias en todas las costas de aquella capital, pues los pios bajos son muy codiciosos para tiendas y se aprovecha mucho el terreno.

das para el servicio, ó costurera a jornal, personas que en una moralidad estaba y pretendía por la Obra.

Curiosidades

De ese modo ya comprendo el subido jorale de que me hablabais, señorita; contestó la Jibosa, pero carezco de reconocimiento para que me protejan las caritativas personas que dirigen este establecimiento.

—Podéis, sois laboriosa y honrada, esos derechos son más que suficientes; a prevengo únicamente que os preguntaran si cumplís vuestros deberes religiosos.

—No sé mejor que yo, señorita, ama y venera a Dios; respondió la Jibosa con suave entereza—pero el cumplimiento de ciertos deberes es caso de conciencia y prefería renunciar a la protección de que me hablabis, si me exigiese algo sobre esta particular.

—De ningún modo. Os lo he advertido, porque son personas muy piadosas las que dirigen la Obra; por consiguiente no extrañéis que os hagan algunas preguntas sobre ese particular. Y si fin, probad; ¿que aceptaréis? Si os conviene las proposiciones que os hagan, las aceptaréis.

Nada tenía que responder la Jibosa a esta conclusión, dejándole la mayor latitud posible, alejaba toda sospecha; así es que contestó.

Acepto vuestra oferta, señorita, y os doy gracias por ella de lo íntimo de mi corazón pero quien me presentará? Yo. Mañana, si deseáis.

—¿Pues quizás quieran tomar de mí algunos informes? —La respetable madre Santa Perpetua, superiora del convento de Santa María, en donde está establecida la Obra estoy segura que sabrá apreciarlos. sin necesidad de tomar informes si no, ya os lo dirá y fácil os será satisfacerla. Así, asunto terminado. Hasta mañana.

—¿Vendré a buscaros aquí señorita? —No porque yo os he dicho que conviene que no se sepa que habéis venido de parte de Mr. Agrícola, y el venir aquí otra vez daría que sospechar iré a buscaros en coche. ¿En donde vivís?

—En la calle Brise Miche, número 5. Ya que os temáis la molestia no temáis que decirle al tintorero que hace de portero, que me avise; la Jibosa.

—¿A la Jibosa?—dijo Florina sorprendida.

—Sí, señorita contestó la costurera con tristeza.—Es el apodo que todos me dan. Mirad—añadió la joven no pudiendo contener las lágrimas.

Florina, continuó, la cogió de la mano y le dijo: —Tranquilizaos, desgracias hay que conmueven tanto, que más bien inspira compasión que furor; ¿no pues, preguntad por vos bajo vuestro verdadero nombre?

—Me llamo Magdalena Soliveau; pero ya os he dicho que preguntéis por la Jibosa, porque no me conoce por otro nombre.

—Mañana a mediodía iré a buscaros.

—¿Ahl señorita, ¿cómo podré pagar tanta bondad? No hablemos más de eso; lo que deseo es que mi mediación pueda seros útil y eso vos lo decidiréis. Er. cuanto a Mr. Agrícola, no le contestéis; esperad a que salga de la cárcel, y entonces decidle, acordaos bien, que guarde sus revelaciones hasta tanto que pueda ver a mi pobre señorita.

—¿Y en donde se halla? —No lo sé. No sé adónde la conducieron cuando se declaró el acceso. Hasta mañana; esperadme.

—Hasta mañana—contestó la Jibosa.

El lector tendrá presente que el convento de Santa María, adonde Florina debía conducir a la Jibosa, encerraba a las hijas del mariscal Simón, y que estaba contiguo a la enfermería del doctor Baleinier, en donde se hallaba Adriana de Cardoville.

El convento de Santa María era un vasto palacio muy anti uu.

Las siguientes escenas ocurrían el día 12 de febrero, vispera del día fatal en que los miembros de la familia de Renault, últimos descendientes de la hermana del Judío Errante debían reunirse en la calle de San Francisco.

Perfecta regularidad reinaba en el convento de Santa María. Un consejo superior, compuesto de eclesiásticos influyentes, presididos por el padre de Aigrigny, y de mujeres de una devoción suma, y cuya cabeza estaba la princesa de Saint-Dizier, se reunía a menudo para convenir en los medios de afianzar la influencia poderosa de este establecimiento.

La fundación de la Obra de Santa María se había hecho bajo diestras combinaciones, y a consecuencia de numerosas donaciones, poseía inmensas riquezas inmuebles y otros bienes.

La madre Santa Perpetua, superiora del convento, se encargaba en nombre de la Obra de procurar a los verdaderos fieles que deseaban preservar el interior de sus casas de la corrupción del siglo, bien señoritas para acompañar mujeres solas ó de edad, bien cria-

LA PENETRACION en Marruecos

Algúná creará tal vez, que insistir en demandar un número de lo que Francia hizo en Marruecos; pero nosotros creemos que bien lo merece, y con nosotros todos los buenos españoles.

No discutimos siquiera, si conviene ó no a España pensar en que su porvenir está al otro lado del Estrecho.

Circunscribámosnos a los hechos: En la Conferencia de Algeciras nos comprometimos a determinadas cosas, y desde aquel momento nuestro papel internacional dejó de ser la neutralidad desarmada que tan caro nos costó.

Nuestra política exterior se va acentuando y nuestra intervención en Marruecos es efectiva oficialmente, aunque no equiparada a la de Francia como se creyó que siempre habría de ser.

Procedamos metódicamente en el recuerdo de los hechos, para deducir lo que resulte.

Surgió el asesinato de un ciudadano francés en una ciudad muy interior del Mogreb, y Francia se apoderó de otra que la era fronteriza, y que sita a mucha lejanía de la que el doctor muerto provocara las iras fanáticas de los naturales.

Ha vivido meses y meses Francia en Uxda, en amistad con los moros; ha abierto caminos y ha desviado el comercio de Tafilalet, de Melilla hacia Lalla Margnia, sin que nadie se lo estorbe.

Cuando más en paz estaba, los moros acometen nada menos que la empresa de irrupir en Argelia, cosa que más parece buscada y preparada por los franceses que ideada por los traidos y llevados ben-snassen, puesto que ha dado margen, como desde un principio pronosticábamos, a que Francia extendiera de hecho sus límites hasta el Muluya, con gran perjuicio nuestro, puesto que envuelve a nuestra plaza de Melilla, y poco a poco la influencia gala irá ahogando el comercio español.

Las últimas noticias son, que el morabito Moktar, alma de la insurrección bani snassen, si es insurrección el expulsar al extranjero armado del territorio propio, eso morabito, conveenido de lo inútil de sus esfuerzos, se ha entregado a los franceses arengando a sus partidarios para que se sometan también.

Todo eso sería muy verdad; pero tiene todos los caracteres de una patraña urdida en pro de Francia; pues no se concibe que el tal morabito se haya entregado al enemigo si no era amigo de antemano.

Pues el que conoce a los moros, sabe que si no podía seguir combatiendo podía haber huido internándose en el Rif, por ejemplo, a esperar tiempos mejores.

Pasando al otro extremo de Marruecos, al Oeste, reciente está lo de Casablanca, en donde empezando porque los franceses que construyen el puerto provocaron el motin en que los moros hicieron salvajadas de las suyas y acabando porque el bombardeo pudo tal vez, con prudencia, evitarse, puede también verse cómo procede nuestra querida aliada.

Ahora se dice que tropas francesas, con permiso y a costa de Abdelaziz, saldrán de Argelia, pasarán por Taza y se dirigirán a Fez para imponer el orden allí alterado. Añádese que en Fez se les unirán otras fuerzas francesas que partirán de Casablanca, y que dividiéndose de nuevo marcharán unas sobre Marrakesh y otras sobre Tanger, asegurando definitivamente en el Trono al Sultán que no puede reprimir la anarquía.

Este plan que consta en unas pocas líneas de un telegrama de Orán, véese desde el primer momento que es sencillamente una «gasconade» de las muchas que largan al espacio los franceses; pero responde a una tendencia, y no hay que olvidar, que el chauvinismo francés, puede mucho; que los llamaos africanistas, no perdonan medio para llegar a saciar su ambición en lo que creen futura jaula, y que los gobiernos republicanos son demasiado populacheros para resistir mucho a la tentación de distraer la opinión en el «affaire marroquine».

Si efectivamente, quien ha lanzado el notición de una expedición de Argelia a Fez, otra de Casablanca a la misma ciudad, y el «leve» cruce de esa ruta por otras dos de Marrakesh y Tanger, no sabe lo que dice ó cree que los demás ignoran lo que leen, habrá que creer que Mr. Regnaule no ha salido de Rabat sin largas concesiones del débil monarca marroquí, las cuales se irán viendo poco a poco, aunque no lleguen a ese monstruoso paseo militar

por el imperio, para el que necesitaría Francia mucho tiempo, muchos miles de hombres, muchos millones para ir comprando morabitos a vanguardia y por los flancos.

¿Qué es el todo en cuanto a Francia? ¡Basta! Pero ¿para qué nos preguntan? ¿y cuenta también con la complejidad de España?

Porque no deja de ser extraordinario, que en aguas de Casablanca hayamos tido barcos en proporción relativa a Francia, que nos aprestemos a perseguir el contrabando en el mar juntamente con ella, y que no usemos de las fuerzas del ejército en las cuestiones de tierra, siendo así que de barcos estamos para no hombroarnos con nadie y de ejército, aún podríamos hacer buen papel.

La tendencia de Francia, se ve clara, la penetración, pacífica ó bélica, según se presente. La nuestra...

Retirados por Guerra

Uno de los gravámenes más injustos que sufren las clases militares todas, es el de los enormes descuentos que pesan sobre los escasos haberes que disfrutan.

Distinguenso entre ellos, los retirados todos, cuyos haberes son en realidad muy otros que los que tienen señalados.

Creyen los nosotros, como cree todo el mundo que situación tal es insostenible y que esos descuentos han de rebajarse y hasta suprimirse, no podemos menos de considerar que si los gobiernos se niegan a acometerlo de una vez, siquiera debieran empezar por rebajarlos a los retirados por guerra, no porque entendamos que desmerecen los méritos é importantes servicios de los definitivos, sino porque los provisionales, precisamente por serio, están en disponibilidad para que el Gobierno los llame y les haga prestar servicio, ya en campaña, ya en asambleas ó maniobras. Y como a mayores deberes mayores derechos, no hay duda de que los retirados por guerra no deben pagar tanto descuento como los definitivos, y si solo el que tengan los oficiales de activo.

Bien entendido, que esto, de un modo interino; pues los descuentos se impusieron como contribución de guerra y va para diez años que estamos en paz y cada cual, activo ó pasivo, debe cobrar íntegro su haber; pues hasta somos partidarios de que se declaren inembargables los sueldos, porque como el Estado español no remunera con esplendidez a sus servidores, hay que creer que apenas si tienen lo indispensable para mantenerse con el decoro debido a la categoría de cada uno; luego el merecer los haberes con descuentos de cualquier clase que sean, es quitar algo que debe ser intangible.

Por lo pronto, en el presupuesto actual se quitan ó se rebajan descuentos a empleados, pensionados y sacerdotes de haber modesto, menester es procurar que en el próximo, alcancen rebaja los retirados por guerra, los cuales no negarán que lo tomamos con tiempo. Y lo hacemos así, porque muchos de nuestros amigos de entre ellos, saben que para el presupuesto de 1908, lo empezamos a trabajar con medio año de anticipación y no ha sido suficiente.

Bien es cierto, que ni a nosotros ni a nadie puede culpárse, sino es a la fatalidad que persigue a algunas clases, que son difíciles de establecer su unión estrecha y acuerdo unánimo.

No tardará en demostrarse esto con el examen de una relación que publicaremos, en la que se verá gran discrepancia entre unas y otras regiones al tratarse de un caso concreto.

Quisieramos, que desechando la indiferencia el que de ella esté poseído, nos ayudaran todos, con lo cual conseguiríamos eso, cual otras cosas hemos alcanzado siempre que la clase respectiva nos ha secundado.

NOTICIAS

En la última junta ordinaria celebrada por la Academia Española se ha elegido académico al ingeniero y escritor D. Melchor de Palau.

En Valencia se ha constituido una sociedad para la defensa de los intereses de la ganadería, que constituye en aquella provincia una riqueza importante.

En Almería y su provincia se están llevando a cabo con el mayor rigor las órdenes emanadas de la superioridad, relativas al uso de armas.

La policía gubernativa, seonndada por la guardia municipal, ha resegido durante los cauchos practicados noches pasadas, 117 armas blancas y 80 de fuego.

En los pueblos también realiza la Guardia civil frecuentes registros, ocupando numerosos arsenales.

El representante de la empresa del cinematógrafo Ana Victoria, destruido por un incendio, ha manifestado que el siniestro debió ser intencional, fundando su opinión en que, según dijo alguien que acudió en los primeros momentos, el fuego surgió al mismo tiempo por los cuatro costado del barracón.

La distinguida esposa de nuestro querido amigo particular D. Ignacio Santillán, concejal republicano del Ayuntamiento de Madrid, ha dado a luz felizmente una preciosa niña.

Nuestra cordial enhorabuena a los venturosos padres.

Los periodistas que hacen información en el Senado, se reunieron anoche en un banquete en el restaurant de París, para celebrar el último período parlamentario.

La fiesta resultó en extremo agradable.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca de la preciosa exposición de *Calendarios exfoliados* para pared que se exhibe estos días en la librería editorial de Bailly-Baillière ó Hili, situada en la plaza de Santa Ana, 10, Madrid. Mas de 200 modelos diferentes de caprichos gromos pueden verse, sobre los que van montados elegantes y bien impresos tacos, en cuyas hojas, a más del santoral completo de día y del siguiente, se contienen originales y variadísimas oharadas, adivinanzas, cantares,

artículos literarios, anécdotas, historietas, consejos prácticos sobre horticultura y jardinería, preceptos higiénicos, calendario del cazador, del astrónomo, del vinicultor, etc.

También merecen especial mención los *Calendarios Alfonsos*, para el portamonedas ó cart-ra, que son verdaderas preciosidades de arte tipográfico, elegantemente encuadernados en piel, y en los que hay gran variedad de formas, bien encuadradas, alargados ó figurando un tarjetón, etcétera, etc.

Precios de unos y otros calendarios: desde 0 céntimos á 8 pesetas.

La Compañía de Maderas, Madrid, Argumosa, 14, teléfono 639, Bilbao, Santander.

Anteojos roca, J. Dubosc, Arenal, 19 y 21 Madrid.

Fernando Soldevilla, nuestro querido compañero de Redacción, se halla bajo el peso de una desgracia, para la que no hay palabras de consuelo.

Anteche falleció, á consecuencia de rápida y cruel dolencia, su hija Alicia, encantadora niña de dos meses de edad.

El inabarcable afecto y la muy cariñosa amistad que nos une á Soldevilla nos hace con siderar como propias sus penas, y en la que hoy le aflige tan justamente le acompañamos de todo corazón, así como á su distinguida esposa, madre amatísima y ejemplar, que llora, incon solable, por tan irreparable pérdida.

Durante la mañana de ayer, el rey recibió en audiencia, entre otras personas, á los exminis tros Sres. Cobian, Cones y Guzmán (D. Francisco de los Santos).

El lunes próximo, festividad de los Reyes, se celebrará en Palacio, á las once de la mañana, la acostumbrada capilla pública. Por la tarde habrá recepción militar, y por la noche ban quete.

Sucesos.

¿quien me compra un litro?

Hace unos cuantos días le robaron un afiler en la calle de Borquillo al general Linares.

La policía dispuso de recorrer varias cas-s de préstamos, averigüando que en una establecida en la calle de la Montera se encontraba la alhaja.

El general Linares vió el afiler y lo reconoció como suyo.

Pero ayer se presentó un abogado reclamán dolo y asegurando que es suyo y que lo empenó á nombre de un amigo.

Para d-shacer el litro, el juzgado ha pedido la alhaja y á citada á su conocimiento al general Linares y al abogado.

Denuncia

En la Comisaría del distrito de la Inclusa presento ayer una denuncia Aquilino Hernández López, contra Pascual Ballesteros Garofa, que había vendido dos pedregos de vino de la propiedad del denunciante.

No ha sido crimen

Después del ruido que produjo el crimen de la Prosperidad, resulta que no fué tal crimen, sino una simple falta.

El Juegado se funda para calificar así el hecho, en que la joven Matilde Ros ha curado de las lesiones en tres días.

El juez instructor, Sr. Vela, ha extendido un mandamiento para que se ponga en libertad al detenido Ricardo González.

El asunto pasa al juzgado municipal.

Escándalo

Maresolina López Martínez y Leopolda Gil Ribou promovieron en la calle de la Alameda un gran escándalo.

Después de fallarse de lo lindo, se zurraron, resultando Maresolina con una herida incisiva. Esta fué auxiliada en la Casa de Socorro del distrito del Congreso y Leopolda pasó al Juzgado.

Por amar á lo ajeno

En los Cuatro Caminos, fué detenido ayer Agustín Vallés Vargas, por haber sustraído unos ropas que había tendidas en un balcón de la calle de Istúriz.

El «Cuerto» y el «Cigarrón» que ayudaron al robo, consiguieron evadirse.

Atropello

Frente al Hospicio, fué atropellado por un coche de punto Bernardo Arcecho, anciano de setenta y un años.

El desventurado sufrió lesiones graves, que le fueron curadas en la Casa de Socorro.

El conductor del vehículo intentó escapar, pero gracias á los gritos de los transeuntes fué detenido.

Información militar

Ley

Autorizado al Ministro de la Guerra para que conceda al Ayuntamiento de Salamanca el bronzeo necesario para construir una estatua á fray Tomás de la Cámara.

Infantería

Destinos: Teniente Coronel D. Francisco Urrea á la comisión mixta de reclutamiento de la Corona.

Comandantes: D. Angel Gómez, al batallón Cazadores de Liereña núm. 11, D. Francisco Manoso á la Comisión mixta de Lugo.

Capitanes: D. Athénogenes Sánchez, al regimiento de Vad-Ras núm. 50, D. Sebastián Moreno, á la reserva de Teruel núm. 69 y en comisión á la liquidadora de las Capitanías generales y subinspecciones de Ultramar.

Matrimonios.—Se concede real licencia para contraerlo con Doña Dolores Infante Rodríguez, al primer teniente D. Santiago Tabrado.

Carabineros

Matrimonios.—Se concede real licencia para contraerlo con D^a. Cristina Bruno Muñoz al segundo teniente D. Juan Fernández Adrados.

Estado Mayor de Ejército

Destinos.—Teniente coronel D. Alejandro es á la 10.^a división.

Retirados por Guerra

Ascensos.—Destinando la instancia elevada á la superioridad por el segundo teniente de Carabineros D. Marcelino Garrido García en sú plica de que sea presentado á las Cortes un proyecto de ley, á fin de que los segundos tenientes de las escalas de reserva reintegrados á Carabineros y Guardia civil que se acogieron á la de retiros de 8 de Enero de 1902, sean ascendidos á primeros tenientes efectivos con antigüedad anterior á la fecha del retiro.

Espectáculos

Español

Pasado mañana lunes (día de Reyes) á las cuatro y media se verificará la última representación en función de tarde de la comedia titulada «La famosa Teodora» que con extraordinario éxito se está representando desde el 24 del mes pasado.

Por la noche, 22.^a última representación de «La famosa Teodora».

El jueves 9, celebrará Emilio Thuillier su beneficio con «La loca de la casa», original de don Benito Pérez Galdós.

Lara

Mañana domingo por la tarde, se pondrán en escena «Nido de Aguilas» (dos actos) y «Morada histórica» (dos actos).

Price

EL FANTASMA DE LA GLORIA

El público siguió con gran interés el curso de acción y á final tributó grandes aplausos á los autores, haciéndolos salir á escena varias veces.

La ge til y bella actriz Lola Velázquez, que celebraba su beneficio, tiene talento, aptitudes para la escena, y con su lindo rostro, aumenta sus facultades. Recibió muchos regalos de sus admiradores.

Allens Perkins y su colaborador, nos sirvieron un melocrama que, al lado de otros muchos que se han hecho, puede pasar por buenísimo.

Salón Regio

El debut de La Napolitana ha sido de éxito franco.

Hoy, sábado debutará Pippo, notable exótico.

El día 8 debut del célebre trío Joanez.

El viernes reg. o, día 10, debut de los aplaudidos Charles and Amelia.

La empresa no repara en sacrificios para atender al público que tanto distingue este salón.

Las obras de calefacción continúan con rapidez para el pronto y completo confort del local.

Publicaciones

Flores cordiales

El matrimonio de la Fornarina con el Bey de Túnez (fotografías y detalles), magnífica dortada «Pidiendo un nacimiento» y «Villancicos» por Miranda y Tovar con notas interesantes que este domingo trae *Flores Cordiales*.

Además, publica «Dicena» y Thuillier en el saloncillo del teatro Español», planas de dibujos de actualidad y artículos de los escritores de más vena festiva.

GALICIA

El número 32 de esta revista quincenal ilustrada contiene el siguiente sumario:

T. xto.—Ramón Couzo Fernández, por José S. Prot.—*Nova Galicia* de Buenos Aires y la Colonia gallega. Un ruego al Ayuntamiento de Santiago. Por Ramón Couzo Fernández.—Pensamiento, por Vicente Fraiz Andón.—La Hermana Remedios, por Juan Barcia Caballero.—La labor de Couzo Fernández.—Un Consejo gallego á principios del siglo pasado, por José Antonio Pargo Sanjurjo.—La mujer gallega, por Gabino Bugallal.—Pájaro de esta, por José Pérez Ballesteros.—D. Andrés Vázquez Verrea, por Alfonso Aleaá Marín.—El triunfo de Cupido, por Manuel Torrado Martínez.—A embocadura, cuento en gallego, por H. P. Piacer.—La obra del Ministro de Fomento.—Los ferrocarriles estratégicos.—Lo que es Galicia, por Germin Rodríguez y González.—Unión Ibero-Americana. Laudable proyecto.—Muñeira, poesía, por Constantino Fernández.—Galicia en la Exposición internacional de higiene, artes, oficios y manufacturas.—El soldado Alfredo Suárez Parades.—La isla de Cortegada. El palacio y el puente.—La Lisa española de instrucción popular.—La filantropía gallega.—Homónimo póstumo Transición de los restos de Couzo Fernández.—El Centro gallego de Madrid.—La jurra de la bandera. Circular del Gobernador de Castellón.—Galicia dentro y fuera de la Corte.—Correspondencia administrativa y particular.—Tijereto. Por el Abato Lepe (Curiosidades sobre el número macabro.—El Caballero número 18.—La numeración Perra).—Anuncios y pasatiempos.

Fotografados.—Retratos del pintor Ramón Couzo Fernández y el Dr. D. Andrés Vázquez Verrea.

Album artístico.—Adiós á la Patria, poesía, por Vicente María Pardo.—Mondongo (Lugro): Paisaje en la Recadoira, por Antonio Teijeiro Prieto.

Dicho folleto se ha puesto á la venta en las principales librerías y kioscos al precio de 50 céntimos.

Alrededor del Mundo trae en su número del miércoles profusión de artículos, entre los que citaremos los siguientes, casi todos ilustrados:

«La conspiración más singular» (El general que con un solo cabo y doce francos estuvo á punto de destruir á Napoleón).—«A la hora de la muerte» (Lo que se hace al acercarse tan terrible momento).—«Cómo se hacen las películas de cinematógrafos» (Sus autores y sus actores).—«Al través de Asia en automóvil» (Las aventuras del príncipe Borghese).—«Juguetes modernos» (El arte de los muñecos de materia).—«Una calle desde 150 metros de altura».—«¿Dónde tenemos nervios?»—«Lo que comen 15.000 hombres en 100 días».—«Fuegos que duran siglos».—«Propinas de reyes».—«¿Matan los tiburones?»—«La fuente del pensamiento».—«La medicina más sabia».—«La camisa eterna de Edison».—«Una planta inteligente».—Memorialistas babilonios.

Además contiene las acostumbradas secciones de *Averiguador universal*, *Preguntas y respuestas*, *Recetas y recetas*, etc., y la 25.^a entrega encuadernable de la interesantísima novela, como todas las que publica, *Pharos el Egipcio*, escrita por el autor de *El Doctor Nikola*, y tan notables como esta obra.

Orden de la Plaza

Oficial general de día: Señor Don Julián Chacel.

Servicio para el 5 de Enero de 1908.

Parada: Barbastro y Figueras.

Jefe de Parada: Sr. Comandante de Wad-Rás, D. Luis Castroverde y Liorda.

Imaginería: Señor Comandante de Figueras, D. Juan Moscoso y Moscoso Guardia del Real Palacio: Covadonga. 1.^a Sección del 2.^o Montado y 22 caballos de María Cristina.

Jefe de día: Sr. Teniente Coronel de Madrid D. Federico Paez Jaramillo.

Imaginería: Sr. Teniente Coronel de Asturias D. Marcelino Delgado.

Visita de Hospital: Segundo Capitán del 4.^o Campaña.

Reconocimiento de provisiones: Segundo Capitán de la Princesa.

El general gobernador: Bascarán.

Pequeño poema

A vuestras queridos hermanos Carmén y Francisco como prueba de cariño.

Una dicha asombrosa
hecho poco han logrado,
Crecencia, obsequiantemente hermosa,
y su esposo en el seno enamorado.

La alumna off-amente
Juan, honrado criado de la casa;
mas... tocó amor que nace de repente,
es estrella fugaz que pronto pasa.

Y para coincidencia!
Triunfo por esta vez lo razonable;
que al vil amante de la infiel Crecencia
mató el marido en desfilo á sable.

Y así que en Juan tuvo siempre confianza
creyendo eficaz esta venganza
de su casa lo echó siendo inocente.

Entregado á la mísera demencia
pasó el infeliz Juan un año entero;
más lo quiso por fin la Providencia
y fué sepulturo.

¡Y oh tristísimo lance!
La misma tarde de lograr su trama
se vio en el duro trance
de enterar el cadáver de su ama.

Mas Juan llorando su menguada suerte,
concordando á su amor odio profundo,
da á Crecencia en su muerte
la dicha por la cual vivió en el mundo.

Pues con frialdad-pasmosa
del rencor que en el pecho se desata,
levantando la tapa de otra fosa
el cadáver guardó de aquella ingrata.

Y mientras el esposo por constante
llorando su dolor pasa la vida,
el infiel, por el crírido protegida,
¡descansa entre los brazos del amante!

ENRIQUE Y JUAN CHAVES RODRÍGUEZ,
Madrid.

SUERO OXIGENAO

Nuevo descubrimiento para la curación radical de la *diatía* y el *reumatismo* en sus varias manifestaciones. Analgésico por excelencia, demostrado prácticamente en el gran número de enfermos sometidos á las inyecciones hipodérmicas de este nuevo medicamento. Método fácil y sin ninguno de los inconvenientes de los baños y drogas. Consulta todos los días laborables de tres á seis de la tarde.

Se remiten á provincias los aparatos inyectores vendidos ó alquilados.

Ibarra y Comp.

Línea regular de vapores
Entre Sevilla, Bilbao, Málaga, Cádiz y puertos intermedios.—Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.—Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Cádiz.—Tres salidas semanales de todos los puertos, hasta Sevilla.

REFORMA DE LA POLICIA

Nueva plantilla

Han empezado á regir las reformas proyectadas en la policía por el Sr. La Cierva.

Todos los actuales comisarios de distrito quedan en sus puestos, salvo el de la ronda del Rey, que pasa á su distrito, porque, con arreglo á la nueva plantilla, en lugar de 11 comisarios habrá solamente diez, ó sea tantos como distritos.

El encargado del distrito de Palacio será á la vez el jefe de la ronda del Rey.

Han sido ascendidos á segundos jefes, que en la nueva plantilla se denominarán simplemente inspectores de primera, los actuales primeros Sres. D. Antonio Pérez del Villar, D. Ramón Fernández Luna, D. José Cartoy y D. Guillermo Gullón.

Quedan como inspectores de segunda, con 3.000 pesetas, D. Francisco Margarito, D. Florencio Vialta, D. Adolfo de Miguel, D. José Génova, D. Francisco González, D. Quintín Ossas, D. Antonio Ruiz Riego, D. José Dimingo, D. Bernardo Main, D. Manuel Diéguez, don Enrique Maqueda y D. Francisco Coll.

Faltan proveer cuatro plazas, reservadas á los nuevos opositores.

Inspectores de tercera, con 2.500 pesetas, quedan: D. Fernando Alóñ, D. José Morales, D. Joaquín Feijó, D. César Leza, D. Casimiro Consequera, D. Agapito Fernández, D. Manuel Izardó, D. Juan Huertas y D. Toribio del Monte. Restan por cubrir tres plazas para los opositores.

Secretarios de comisería, con 3.000 pesetas: F. Luis Fernández Vior, D. Vicente Díaz de Ceiballos, D. Antonio D. Manresa, D. Santiago Román y D. Eusebio Rodríguez de Celis.

Las cinco plazas que faltan serán también provistas con los opositores.

Algunos de los agentes antiguos, que tenían 1.500 pesetas, han sido ascendidos á 2.000, que es el sueldo de los agentes de primera en la nueva organización.

SOBRE MONEDERO

para circulación por correo de valores en metálico, con garantía del Estado. Servicio postal oficial. Pueden remitirse hasta 50 pesetas en cualquier clase de moneda. Los pedidos á los representantes y subalternos de dicha Compañía Arrendataria en cada provincia. A 25 céntimos en todos los estancos.—Oficinas: Goya, 19, Madrid.

Contestación al programa de las oposiciones y exámenes

DEL CUEBPO DE VIGILANCIA POR FERNANDO CADIÑANO

Ex Delegado de Madrid, Ex Jefe del Cróroba y Ex-Oficial de Escribanía

Prato 4 pesetas Corredora Baja número 12

Única Academia de Derecho que prepara para estas oposiciones. Horas de once á una y de cinco á siete.

Espectáculos para hoy

TEATRO REAL.—A las 8.—Turno 2.^o Lucía de Lamermoor.

ESPAÑOL.—A las 9.—La famosa Teodora. COMEDIA.—A las 9. Francfort.—Alrededor del mundo.

A las 4 1/2 (Beneficio). El primer galán.—Las estrellas.—La zahorí.—Una lectura.

PRINCESA.—A las 9. (Función popular). La vida que vive.—La pesca del millón.

LARA.—A las 8 1/2. Amor á oscuras é Historia de Cristóbal Colón.—9 1/2. El sueño de la Princesa.—10 1/2. Los intereses creados. ZARZUELA.—A las 7. (Sección vermouth). Cavallería rusticana.—8 1/2. La rabelera.—10. El regimiento de Arlés.—11. La patria chica.

APOLO.—A las 7. El pollo Tejada.—8 1/2. La cabeza popular.—10. El día de Reyes.—11 1/2. Cinematógrafo nacional.

COMICO.—A las 7. (Sección vermouth). Los falsos dioses.—8 1/2. Los camarones.—9 1/2. El señorito.—10 1/2. Alma de Dios.

ESLAVA.—A las 7. (Sección vermouth). La hostería del Laurel. Les Mary Bruny.—8 1/2. El arte de ser bonita.—10. La alegre trompetería (beneficio de los autores.—11 1/2. Apaga y vámonos y Les Mary Bruny.

PRICE.—A las 9. El fantasma de la gloria. El chiquillo.

GRAN TEATRO. (Compañía Salvat).—A las 9. El Loco Dios.—El primer galán. NOVEDADES. (Compañía Cumberas).—A las 6. Los guapos.—7 1/2. El cabo primero 8 1/2. El duo de la Africana.—9 1/2. Peliculis madrilenas.—11 1/2. ¡Abajo la media!

SALON DE LA LATINA (Calle de Toledo) Compañía cómica de zarzuela.—A las 5^a Bohemios.—2.^a La nieta de su abuelo.—3. La alegría de la huerta.—4. La venta de Oteio.—5.^a Bohemios.—6.^a La Mari Juana.

PARQUE ZOOLOGICO DEL RETIRO. Gran exposición de fieras.—Abierta desde las ocho de la mañana al anochecer.—Entrada, 0,40 céntimos.

ROMEA.—Grandes novedades en películas cinematográficas.—Sesiones desde las 6 de la tarde. Todas las semanas debut de no tables números extranjeros de variedades.

IMPRESA.—Campomanes, 4.

rdose contra la joven y pisoteándola.

—Vas á morir—dijo sacando la espada; —pero no,—añadió después de un momento de reflexión;—tu cadáver ha de servir de pasto á los cuervos y de esparto á los que intenten levantar la mano contra el baile d. su señor.

—¡Atadla!—gritó á sus soldados,—esta noche le sacaréis los ojos, y mañana al asomar el alba expirará en la horca.

—¡Petronila la Cabra merece su suplicio—exclamaron los siervos con la esperanza de desviar de sus cabezas el furor de Garín Traga Siervos.—¡Muera la infame que ha herido al compasivo baile de nuestro glorioso señor.

—¡Cobardes! ¡almas viles!—dijo Petronila con el rostro y el seno amoratados por los golpes que recibiera de Garín. Y volviéndose hacia Pedro el Cojo, que lloraba sin atreverse á defender á su hija ni á elevar su voz para implorar su gracia, añadió con siniestra amargura:

—Y tú, padre mío, que sufres que se lleven á tu hija para que la martiricen, eres tan cobarde como los demás si...

—¡Adiós! cuando mañana veas velar los

cuervos alrededor de la horca del castillo piensa que ellos son los sepulcros vivos de tu pobre hija. Y vosotros, siervos viles, que sois trescientos y tembláis ante seis hombres de armas, bien merecida tenéis vuestra miseria y vuestra vergüenza! Entre vosotros no hay más que un hombre: Fergán.

—¡Ah!—exclamó el baile exasperado por la audacia de Petronila, y restañando la sangre que corría por su rostro;—si llevo á encontrar á Fergán en mi camino, juro á Dios que ha de ser tu compañero de horca.

Y Garín montó otra vez á caballo, y desapareció en breve seguido de sus soldados y de los siervos presos entre los que marchaba Petronila, dejando tan aterrizados á los habitantes de la aldea, que aquella tarde olvidaron de dar hospitalidad al pobre ciego mutilado.... En vano les llamó... llegó la noche y el infeliz calló, ronco de grrtar y envidiando la suerte de las fieras que cruzaban por el cercano bosque para ir á albergarse en sus guaridas.

